



**Matthias Rutzer**  
Leiter Kommunikation

+41 71 228 85 83  
matthias.rutzer@ortsbuenger.ch

Geht per E-Mail an  
- St.Galler Medienschaffende

St.Gallen, 14. September 2024

Über 1000 Teilnehmerinnen und Teilnehmer  
**Bürgerwanderung mit Besucherrekord**

**Über 1000 Bürgerinnen und Bürger sowie ihre Verwandten und Freunde nahmen an der Bürgerwanderung 2024 der Ortsbürgergemeinde St.Gallen teil.**

#### **Feierlicher Auftakt mit Konzert der St.Galler Jugendmusik Sinfonics**

Die diesjährige Bürgerwanderung am 14. September 2024 fand zeitgleich mit dem erstmals stattfindenden nationalen Tag der Bürgergemeinden und Kooperationen statt, mit dem schweizweit auf die vielfältigen Aktivitäten der Bürgergemeinden zugunsten der Gesellschaft aufmerksam gemacht wird. Zur Feier des Tages organisierte die Ortsbürgergemeinde St.Gallen ein Platzkonzert der Jugendmusik Sinfonics St.Gallen 1948 vor dem Stadthaus. Das Konzert der jungen Musikerinnen und Musiker bildete den Auftakt zur Bürgerwanderung 2024. Im Anschluss begrüßte die Bürgerratspräsidentin Katrin Meier die zahlreichen Teilnehmerinnen und Teilnehmer, die sich trotz des Herbstnebels vor dem Stadthaus versammelt hatten.

#### **Wanderung und Rätselweg**

Auf verschiedenen Routen machten sich über 1000 Wandernde auf den Weg zum Festplatz, der sich auf einer Wiese des ortsbürgerlichen Landwirtschaftsbetriebs Kirchli, nahe dem Wildpark Peter und Paul, befand. Neben der traditionellen Wanderstrecke gab es dieses Jahr zum zweiten Mal einen zusätzlichen Rätselweg. 16 Gruppen entschieden sich für diesen Weg und rätselten sich durch diverse Fragestellungen und Aufgaben bis zum Festplatz. Die schnellste Gruppe erhielt als Preis einen Gutschein zur Nutzung der ortsbürgerlichen Horsthütte für einen Anlass ihrer Wahl. Die Ortsbürgergemeinde gratuliert herzlich und wünscht der Gruppe fröhliche Stunden in der Horsthütte.

#### **Festplatz mit kulinarischen Genüssen**

Nach der regnerischen aber sehr schönen Wanderung, vorbei am Zwetschgenhalt, fanden sich die Bürgerinnen und Bürger sowie ihre Verwandten und Freunde auf dem Festplatz ein. Unter der Leitung des ortsbürgerlichen Forstbetriebsleiters Patrik Hollenstein hatten die Mitarbeitenden der Ortsbürgergemeinde trotz der schwierigen Wetterbedingungen eine ausgezeichnete Festinfrastruktur aufgebaut. Alle Gäste fanden einen trockenen Platz, um die Bürgerwanderung bei Speis und Trank gemütlich zu feiern und ausklingen zu lassen. Vielfältige kulinarische Genüsse

wurden geboten: Neben den St.Galler Bratwürsten gab es feines Raclette. Besonders hervorzuheben ist das umfangreiche Dessertbuffet, das von den ortsbürgerlichen Restaurantpächterinnen und -pächtern gemeinsam angeboten wurde: Zur Auswahl standen unter anderem Schlorzifladen vom Restaurant Scheitlinbüchel, Speckmocken vom Unteren Brand, Nuss-Nougat vom Restaurant Peter & Paul, Zwetschgen-Panna cotta vom Schlössli Haggen und Karottenkuchen aus dem Formidable Pelikan.

#### **Einblicke in den Landwirtschaftsbetrieb Kirchli**

Interessierte Teilnehmerinnen und Teilnehmer konnten während des Festes den modernen Laufstall des Landwirtschaftsbetriebs Kirchli besichtigen. Die Pächterfamilie Mösli öffnete die Tore des Stalls, den die Ortsbürgergemeinde im Jahr 2017 erbaut hat. Der Stall ermöglicht den Mutterkühen optimale Haltungsbedingungen nach neuesten Standards. Die Familie Mösli bietet Fleisch ab Hof, Brennholz und Stallvisiten an.

#### **Zwei neue Sitzbänke zum Nationalen Tag der Bürgergemeinden und Kooperationen**

Am 14. September 2024 öffneten Bürgergemeinden, Bürgergemeinden, Ortsbürgergemeinden, Korporationen, Gesellschaften, Zünfte, Patriziati und Bourgeoisies in der ganzen Schweiz ihre Türen, um der Bevölkerung ihr breites Engagement zu präsentieren. Von Waldführungen über Tanzveranstaltungen bis hin zu Dorffesten – dieser Tag bot für jede und jeden etwas. Die Ortsbürgergemeinde St.Gallen widmete dem diesjährigen Nationalen Tag der Bürgergemeinden zwei neue Sitzbänke, die vor dem Stadthaus für eine befristete Zeit zum Verweilen einladen. Die Bänke wurden aus Weisstannenholz aus dem ortsbürgerlichen Wald gefertigt und finden später ihren festen Platz im Grünen Ring.

Auskunft erteilt:

Katrin Meier, Bürgerratspräsidentin Ortsbürgergemeinde St.Gallen, 071 228 85 80